

bilatérales, et le gouvernement estime que c'est là un apport essentiel, si nous voulons que le Mexique se dote des outils nécessaires à la gestion de son développement. Comme il est expliqué plus en détail en réponse à la recommandation 1, les hauts représentants du Canada continuent de communiquer de l'information à leurs homologues mexicains sur la gestion de l'appareil gouvernemental. Ainsi, le protocole d'entente Canada-Mexique de janvier 2003 sur la coopération en matière de fédéralisme est un effort de collaboration visant à aider le Mexique à moderniser son système hautement centralisé pour le rendre plus souple et réceptif à l'égard des besoins des citoyens. Ces échanges suivis ont jeté les bases de liens encore plus forts, et le gouvernement est déterminé à élargir cette coopération à de nombreux domaines. En ce qui concerne les besoins en développement du Mexique, l'ACDI a dépensé en moyenne 7 millions de dollars par année au Mexique au cours des trois dernières années, surtout par l'entremise de sa Direction générale du partenariat canadien, pour financer des projets de la base dans les États les plus pauvres du sud du Mexique.

La fréquence des contacts bilatéraux contribue à renforcer le programme Canada-Mexique. Des cadres supérieurs canadiens et mexicains représentant à peu près tout l'appareil gouvernemental ont des contacts constants, et plus de la moitié des membres du Cabinet ont rencontré leurs homologues mexicains au cours de l'année écoulée, souvent plus d'une fois. Le premier ministre Chrétien et le président Fox ont également eu plusieurs rencontres bilatérales, dont la dernière a eu lieu à Mexico en février 2003, et ils se sont rencontrés deux fois dans un contexte trilatéral, avec le président Bush. Un certain nombre de gouvernements provinciaux ont également établi des liens solides avec le Mexique.

Les échanges directs entre personnes ont aussi augmenté régulièrement, notamment dans les domaines de la culture, des sports et de l'éducation. Les établissements d'enseignement du Canada accueillent chaque année plus de 10 000 étudiants mexicains et 10 739 travailleurs agricoles saisonniers mexicains sont venus au Canada en 2002. Le gouvernement contribue à soutenir une dynamique Association mexicaine d'études canadiennes, dix programmes d'études canadiennes dans de grandes universités et plus de 350 accords conclus entre universités. Développement des ressources humaines Canada, avec la collaboration des ministères mexicains et américains correspondants, offre le Programme de mobilité nord-américaine en éducation supérieure, fructueux programme d'échanges trilatéraux d'étudiants et de liens universitaires. Le Canada est de plus en plus visible sur la scène culturelle au Mexique. En 2002, il y a été mis à l'honneur lors du prestigieux *festival international Cervantino*. De la même façon, en 2002, la *Semaine du Mexique* a renforcé la visibilité de ce pays au Canada. Nos deux pays collaborent également au sein du Réseau international sur la politique culturelle pour soutenir nos objectifs communs de diversité culturelle internationale.

Les efforts soutenus que le gouvernement déploie pour appuyer la participation des parlementaires aux affaires canado-mexicaines, notamment au moyen de la réunion interparlementaire annuelle entre le Canada et le Mexique, sont expliqués en détail en réponse à la recommandation 37. Le gouvernement convient également que la participation de ministres aux visites et réunions parlementaires doit être encouragée lorsqu'il y a lieu. Au cours de la visite